

Football/En prélude à la 21e journée du National Foot 1

Nouveau test pour Mounana face à Mangasport

Serge A. MOUSSADJI

Libreville/Gabon

SANS pour autant avoir un matelas confortable, le CF Mounana a, néanmoins, réussi, le week-end écoulé (grâce à sa facile victoire sur l'USB et au nul de son poursuivant Mangasport), à repousser justement les Moandais à trois longueurs, et à maintenir les Bitamois à leur troisième place. Du coup, la rencontre de ce jour entre Mangasport (2e avec 45 points) et Mounana (leader avec 48 unités) apparaît comme le moyen, pour le premier cité, de combler son retard, et pour le second, de prendre une sérieuse option pour le sacre en cas de succès. En effet, une victoire des poulains de Kevin Ibinga sur Manga leur permettrait de prendre six



Photo : D.R.

Mounana sait bien que Mangasport est un écueil sérieux

points d'avance sur leur dauphin.

Au regard du classement, la défaite est en réalité interdite pour les joueurs de Mangasport. Car si elle survenait, ils verraient alors l'Union sportive de Bitam reve-

nir sur leurs talons, si cette formation parvient à se défaire de Port-Gentil FC (8e avec 24 points). Ainsi, si les Bitamois gagnent leur match et que, dans le même temps, Mangasport perd le sien face au leader, ils

reviendraient à cinq petites longueurs des Moandais. Pour ces derniers, affronter Mounana sera soit une grande joie en cas de succès, soit une double peine en cas de défaite. Autre match qui retien-

dra l'attention lors de cette nouvelle levée, Akanda FC-FC 105. Après avoir vaincu le week-end dernier le CMS, les Canonnières ont pu s'extirper de la zone de relégation. Ils sont désormais 10e (19 unités) et voudront forcément garder cette position.

Sauf que les Akandais voudront aussi prendre de nouveaux points. Surtout après leur dernier match nul (0-0) face à POG FC. Le FC 105 reste, malgré tout, sous la menace de Nguen'Asuku FC, le premier relégable (13e avec 17 points). Tout comme le CMS (11e avec 19 unités) qui affronte justement Nguen'Asuku, et qui pourrait rejoindre la zone rouge en cas de nouvelle défaite.

En somme, quatre formations sont principalement concernées par la première place dans la zone rouge. Notamment

le FC 105 (10e avec 19 points), le CMS (11e avec 19 unités), USO (12e avec 19 points) et Nguen'Asuku FC (13e avec 17 unités).

Le programme du mercredi 15 juin 2016 :

Akanda FC-FC 105 (Stade Idriss Ngari à 14 heures)
 USB-Port Gentil FC (Stade de Monédan à 14 heures)
 Stade Migovéen-USO (Stade Jean Koumou à 16 heures)
 AS Stade Mandji-Olympique de Mandji (Stade P.C. Divounguy à 16 heures)
 AS Mangasport-CF Mounana (Stade Henry Sylvoz à 16 heures)
 AO CMS-Nguen'Asuku FC (Stade Idriss Ngari à 16 heures)
 Missile FC-AS Pélican (Stade de Monédan à 16 heures)

Transfert

Johann Obiang quitte Châteauroux pour Troyes (Ligue 2)

S.A.M.

Libreville/Gabon

EN fin de contrat avec Châteauroux (National), l'international gabonais et latéral gauche de 22 ans, Johann Obiang, a signé, il y a quelques jours, avec Troyes, qui évolue en Ligue 2 française cette année. Il est la seconde recrue du club troyen et les dirigeants auraient apprécié sa polyvalence. En effet, il serait capable non seulement de jouer comme

latéral gauche, mais aussi comme milieu de terrain.

Obiang et Troyes ont signé un contrat de deux années. Ce qui les lie jusqu'au mois de juin 2018. La bonne saison du jeune Gabonais pourrait aussi expliquer la volonté des responsables troyens de s'attacher ses services.

Johann Obiang a disputé 29 matchs avec Châteauroux, toutes compétitions confondues. En 27 rencontres de championnat, il a été titulaire à 21 reprises,



Photo : Arislide Moussavou

Johann Obiang va découvrir la Ligue 2 après des années à l'étage inférieur.

inscrit trois buts et donné cinq passes décisives. Pour ce qui est de la Coupe de France, il a disputé deux matchs et a été titulaire lors de ces deux parties.

« 15 ans après la signature de ma première licence à La Berrichonne de Châteauroux, je quitte mon club formateur. Un grand merci à tous les éducateurs que j'ai pu avoir depuis l'école de foot, jusqu'à l'équipe professionnelle, en passant par le centre de formation. Merci à tous les bénévoles qui participent à la vie de ce

club, aux employés du club pour tout le travail qu'ils effectuent au quotidien, aux dirigeants pour leur confiance, leur soutien en espérant qu'ils permettent au club de retrouver la ligue 2 dès la saison prochaine, à tous les supporters du club Bleu et Rouge pour leurs encouragements pendant toutes ces années. Merci également à mes coéquipiers. Ce club aura toujours une place importante pour moi », a indiqué le jeune latéral gauche sur sa page Facebook, il y a quelques jours.

Droit au but

Attention danger !

COMME dans un champ de ruines jonché de « cadavres », la liste des échecs s'est encore allongée samedi dernier, au stade Augustin-Monédan de Sibang. La sélection nationale des moins de 20 ans, les Panthéreaux, a été éliminée de la Coupe d'Afrique des nations de sa catégorie (Can U20), dont la phase finale aura lieu en Zambie en 2017, par son homologue d'Angola. Certes les jeunes Gabonais se sont imposés par 1 but à 0. Mais ce résultat est très insuffisant, les Panthéreaux ayant essuyé une cuisante défaite à l'aller à Luanda par 3 buts à 0.

A l'évidence, et comme un malheur n'arrive jamais seul, on assiste justement, depuis janvier 2016, à une succession de... malheurs au niveau de notre football d'élite. Disputé au mois de janvier, le Championnat d'Afrique des nations (Chan), « Rwanda 2016 », qui engage

l'équipe A', fut une catastrophe sur toute la ligne. En matches de préparation de la Coupe d'Afrique des nations (Can 2017) dont la phase finale est prévue pour se jouer dans notre pays, l'équipe fanion, les Panthères du Gabon, vient d'aligner trois défaites d'affilée. Alors que, pour sa part, le CF Mounana dernier représentant du Gabon en coupe d'Afrique des clubs était assommé par l'Etoile sportive du sahel. C'était le 18 mai dernier.

Comme on peut aisément le constater, le football gabonais traverse donc une mauvaise passe. Et le plus embêtant c'est que les petites catégories sont de plus en plus à la peine. La dernière fois que les U20 et les U17 se sont qualifiés pour la phase finale de la Can, c'était en 2013, en Algérie et au Maroc. Mais depuis lors le Gabon cale. Et c'est ainsi qu'il n'a pas participé à la Can 2015, ses U20 et U17 ayant été éli-

minés. Pour celle de 2017, les choses sont mal parties avec la récente élimination des U20 par l'Angola. Les espoirs reposent désormais sur les U17...

En attendant, et sans pour autant être alarmistes, nous ne pouvons que marquer notre inquiétude de voir les jeunes Gabonais, et notre pays avec eux, manquer des rendez-vous aussi importants pour leur avenir footballistique. Or c'est à partir de là que se bâtissent les grandes équipes. C'est aussi là que se joue le futur des équipes fanions, qui peuvent ainsi disposer d'un vivier de qualité.

Nous terminons en disant attention danger ! Car il y a manifestement un gros problème au niveau des petites catégories de la sélection nationale, donc de l'avenir de notre équipe fanion. A notre avis, et comme nous ne cessons de le répéter, les échecs essuyés ces derniers temps, sont

d'abord dus à la mauvaise formation des jeunes et à l'absence de championnats de qualité dans tout le pays. Et si en plus, on a des entraîneurs qui ne sont pas outillés pour déceler de bons joueurs ou qui font dans la complaisance et le népotisme, on ne peut qu'avoir des sélections bancales qui ne reposent sur aucune base objective. Il appartient donc la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) dont le passif s'alourdit dangereusement avec ces échecs, de reprendre au Cocan la gestion de ses équipes nationales. L'objectif étant de mettre sur pied des sélections de qualité, pouvant permettre au Gabon de mettre un terme aux éliminations précoces et d'assurer, par conséquent, sa participation régulière aux compétitions de haut niveau, notamment aux Can U17 et U20, qui débouchent sur le Mondial des mêmes catégories.